



# Coup de projecteur sur la fournée Délégués 2022

Désormais, tous les ans, les unités sont invitées à donner leur avis sur des sujets de grande importance qui concernent l'entièreté de la fédération. Cette année fût encore riche en échanges... On t'emmène à la découverte des chantiers sur lesquels les délégués ont participé !

Depuis trois ans, nous fixons rendez-vous chaque année (et pas uniquement les années d'élection) aux délégués et suppléants, ces **animateurs** et **animatrices** venus des quatre coins de la Wallonie et de Bruxelles pour **représenter leur unité**. L'objectif de ces rencontres ? **Prendre l'avis** des unités sur des **sujets qui les concernent directement**. Lors d'une journée chargée en découvertes (les fameux Délégués Days), délégués et suppléants partagent le point de vue de leur unité. Pour ce faire, ils sont auparavant **ouillés** (kit CU à faire vivre, questionnaire à faire remplir...) : **tout est pensé** pour qu'ils vivent leur mission de la meilleure façon possible !

## L'avis de ton unité a compté !

Cette année, **trois sujets** sont venus rythmer les Délégués Days. Découvrons ensemble le **résultat de ces quatre journées de rencontres** avec les unités inscrites...

### Réforme des rythmes scolaires

**Quoi ?** Ce n'est plus un scoop, le **calendrier scolaire** de l'enseignement maternel, primaire et secondaire francophone change dès la rentrée 2022 en Fédération Wallonie-Bruxelles. Cette modification des rythmes scolaires impacte bien des acteurs, et l'été 2023 sera indubitablement plus difficile à organiser : pénurie d'endroits de camp, rupture de stock à Naninne... Tu as reçu un gros kit d'accompagnement à ce sujet.

**Et les délégués là-dedans ?** Le premier objectif était **d'informer** les délégués et de leur faire **prendre conscience** que chaque unité, qu'elle se sente impactée ou pas, **fait partie de la solution**. **Toutes les unités sont concernées, même les camps ne se déroulant pas début juillet**. Forts de cette conviction que nous sommes **tous dans le même bateau**, ils ont cocréé la liste de solutions potentielles à retrouver dans le kit d'accompagnement.

### C'est ton rôle

Ce kit d'accompagnement est maintenant dans tes mains, il permettra au CU **d'identifier les impacts potentiels** de la réforme des rythmes scolaires sur les camps, puis **d'imaginer les meilleures mesures d'adaptation** pouvant être prises. On compte sur toi pour continuer le travail entamé par les délégués dans ce nouveau défi qui se présente à nous !



### Version alternative du cantique

**Quoi ?** Lors de l'élaboration du **contrat d'animation fédérale #IMPACT** en 2019, **les délégués des unités** ont souhaité qu'une **version alternative** du *Cantique des Patrouilles* voit le jour. Leur volonté était que **chaque membre de notre fédération, quel que soit son âge, ses origines ou sa confession, puisse s'identifier aux paroles et y adhérer pleinement**. L'idée n'est donc **pas** de remplacer l'ancien, mais bien de proposer une alternative à ceux qui en éprouvent le besoin.

**Et les délégués ?** Ils ont pu découvrir la première version et **analyser le texte** en le passant au crible de dix critères (critères issus des lignes directrices définies lors de *Scoutopia* 2021). Les délégués ont

aussi **testé le chant** et exprimé leurs appréciations. Sur base de tous les retours, Antoine Armedan, le parolier, a pu peaufiner l'écriture du chant et aboutir à un très beau **Cantique des Scouts** ! Présentée à *Scoutopia* 2022, la chanson est actuellement en cours de mixage. Les paroles seront glissées dans les colis camps, et les versions enregistrées des cantiques 2019 ET 2022 seront sur toutes les plateformes d'ici les camps ! (Oui, Les Scouts arrivent sur Spotify. ♡)

### C'est ton rôle

Toi aussi, **découvre cette version alternative** du cantique ! Pourquoi ne profiterais-tu pas des visites de camp pour la faire découvrir et décider, en sections, quelle version leur parle le plus ? **Fais-nous signe** si tu le fais, nous serions ravis d'avoir des photos, des petites vidéos...

### Priorisation des projets pour 2022-2023

**Quoi ?** Suite à la prolongation du mandat en cours pour la présidence, le contrat d'animation fédérale **#IMPACT** initialement prévu sur trois ans est également prolongé. Ce contrat, créé sur base des échanges avec les délégués en 2019, reprend les **projets pilotés pour la fédération** et donc, indirectement, ton unité. ☺

**Et les délégués ?** Ils ont pu découvrir ce qu'était le **contrat d'animation fédérale**, reprenant les priorités fixées par les délégués en 2019, et donner leur **avis sur les projets à mettre en avant pour l'année 2022-2023**. Le staff fédéral, nourri de ces apports, a planché là-dessus fin mai...

## Merci... !

**Merci à toi et à ton unité**, si vous avez envoyé un délégué (et un suppléant), car vous avez perçu **l'importance de ce système**. En plus de nous offrir des moments d'échanges directs avec les unités, il permet de faire vivre la démocratie au niveau fédéral. C'est une **chance** que de pouvoir compter sur les avis des personnes qui sont sur le terrain pour rêver le futur et **initier des projets dont ils seront les bénéficiaires**. Et comme tu le vois, les résultats ont **vraiment** été utilisés, l'investissement en valait la peine !

Tu n'as **pas envoyé de délégué** cette année ? Que cela ne tienne, **il n'est jamais trop tard pour y remédier** ! Sois attentif, on recommence l'aventure en **septembre** et on espère sincèrement que ton unité comptera parmi les inscrites... Le programme promet d'être haut en couleurs, d'autant qu'il s'agira de construire un nouveau contrat pour la fédération, et d'élire une nouvelle présidence !

### C'est ton rôle

N'hésite pas à **parler dès maintenant** de la fonction de **délégué** à ton conseil d'unité ! Les inscriptions s'ouvrent en septembre, mais il n'est jamais trop tôt pour planter une petite graine... Une chose est sûre, on s'engage à ce que la personne qui représente ton unité vive une **super expérience** ! Tu pourras le constater dans les résultats de l'évaluation de cette année, le pari est réussi... ☺ En plus de **contribuer à la vie du mouvement**, les animateurs en ressortent **ravis** sur bien d'autres points !

# DÉLÉGUÉS 2022

## — UN BILAN POSITIF —

**194**  
PARTICIPANTS  
AUX  
DÉLÉGUÉS-DAYS

(EN PRÉSENTIEL)

**127**  
UNITÉS  
REPRÉSENTÉES

MERCI POUR  
**TON**  
ENGAGEMENT !



**100%**  
DES DÉLÉGUÉS  
SATISFAITS  
DE LEUR  
ENGAGEMENT/  
RÔLE

### — CE QUE ÇA LEUR A APPORTÉ —

- UN SENTIMENT DE RECONNAISSANCE •
- LA SATISFACTION DE PARTICIPER À LA VIE DU MOUVEMENT •
- LA FIERTÉ DE REPRÉSENTER LEUR UNITÉ •
- UNE MEILLEURE COMPRÉHENSION DES ACTIVITÉS FÉDÉRALES •

### ILS ÉTAIENT LÀ

« Je me suis sentie appartenir à vraiment quelque chose de grand et utile bien au-delà de mon unité. »

« C'est top... pas d'appréhension à avoir : ce n'est pas ennuyeux, ça vaut le coup ! »

« Parce que c'est structuré, concret, et vivant. »

« Je me suis senti écouté. »

« Même si on a une base commune, on vit tous le scoutisme de manière différente. rencontrer les autres délégués permet d'échanger, de prendre les meilleures idées pour les ramener dans son unité ! »

« Super moment de convivialité où j'ai eu la chance de comprendre mieux comment fonctionnait la fédération. (...) je n'hésiterai pas à me représenter comme délégué l'an prochain. »



Les Scouts ASBL  
rue de Dublin 21  
1050 Bruxelles  
Belgique

02.508.12.00  
lesscouts@lesscouts.be  
lesscouts.be

Périodique trimestriel de la fédération  
Les Scouts ASBL

Éditrice responsable et rédactrice en chef :  
Christelle Alexandre

Les Scouts sont membres de :



Les photos du *Sachem* sont utilisées à titre informatif pour illustrer les activités de notre mouvement.

Toute ressemblance entre les personnes qui s'y trouvent et les situations décrites serait purement fortuite et involontaire. Chaque membre peut demander l'arrêt de l'utilisation d'une photo le représentant.

